
平成２７年市議会第３回定例会（９月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

9月4日 小金井勉議員 ６０分 １．産院の誘致について
（金） ２．圏央道スマートインターチェンジについて

午前１０時 　① スマートインターチェンジの進捗状況について
　② インター周辺の整備計画はあるか
　③ 小中池公園の整備を今後どのように計画しているのか
３．山辺土地改良について
４．金谷川改修事業及び大竹地区の排水対策について
５．通学路の安全対策について
　① 主要地方道山田台大網白里線金谷郷地先の交通安
　　全対策について

9月4日 宮間文夫議員 ６０分 １．教育環境の充実について

（金） 　① スポーツを通じた子供の人格形成・育成について

午前１１時 　② 教職員定数改善計画を策定し、30人以下学級の実現

　　について

　③ メインスタジアムとなる陸上競技場の新設について

２．医療について

　① 安心して出産できる産科医院の誘致について

３．地域の活性化について

　① 駅周辺の整備、発展について

　② 水道料金の値下げについて

４．雇用の創出と安定について

　① 若者に対する雇用対策、良質な就労のための環境
　　整備について
５．白里海岸地域の発展について
　① 白里海岸の養浜事業について
　② 津波避難施設の早期設置について
６．市長事務報告について

9月4日 上家初枝議員 ６０分 １．市長の政治姿勢について
（金） ２．介護保険制度について

午後１時 　① 要支援１、２の受け皿作り
３．子育て支援について
　① 子育てしやすい環境づくりの構築
　② 教科書の選定について
　③ 児童館の設置について
４．生活支援について
　① 生活困窮者自立支援法の進捗状況
　② マイナンバー制度について

9月4日 北田宏彦議員 ６０分 １．「地方創生」の取組みについて
（金） 　① 「長期ビジョン」と「総合戦略」策定の進捗状況につい

午後２時 　　て
　② 「総合戦略」の策定にあたり、ビッグデータをどのように
　　活用しているか。
　　　また、ＧＩＳ（地理情報システム）の活用に取り組んでは
　　如何か。
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日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

　③ 地方創生先行型の上乗せ交付金「地域住民生活等
　　緊急支援のための交付金」
 　　　３００億円が配分されるが、本市の対象事業の取り組
　　みは？
　④ 「新型交付金」１０００億円の財源は、各省庁予算およ
　　び補助金・交付金から捻出 されることから、市町村格
　　差が、鮮明になるが認識と取り組みは？
　⑤ プレミアム商品券の販売結果などについて伺いたい。
　　本事業による地域経済への波及効果について今後、
　　検証しては如何か。
２．農業振興について
　① 「６次産業化ネットワーク活動交付金」を活用した取り
　　組みをしては如何か。
　② 本市の「お米」のブランド化を推進しては如何か。
　③ 無人ヘリコプターによる病害虫防除事業に補助金交
　　付しては如何か。
３．子育て支援について
　① 文科省、厚労省がすすめる「放課後子ども総合プラ
　　ン」への対応について伺いたい。
　② 庁内の子供行政組織を統合して「子ども課」を設置し
　　ては如何か。
　③ 児童館を含む複合型の「子育て支援」施設をみどりが
　　丘市有地に設置しては如何か。
４．教育行政について
　① 文科省では、「いじめ防止対策推進法に基づく組織
　　的な対応及び児童生徒の自殺予防について」通知し
　　ているが、教育委員会は如何に対応されたか。
　② 学校基本調査によると千葉県では不登校児童が最多
　　となり、長期欠席者も増加しているが、本市に於いては
　　どうか。
　　　また、不登校の児童・生徒に対する学習支援の取組
　　みについて伺いたい。
　③ 教職員の勤務実態について伺いたい。
　　また今後、如何に負担軽減を図っていくのか伺いたい。
５．空き家対策について
　① 空き家の実態把握調査について伺いたい。
　② 空き家対策特別措置法施行の指針に沿って対策計
　　画の策定が求められるが、進捗は如何か。
　③ 千葉県住まいづくり協議会の会議概要と今後の取り
　　組みについて伺いたい。
　④ ＧＩＳ（地理情報システム）を空き家対策に活用しては
　　如何か。

9月7日 前之園孝光議員 ６０分 １．地方創生へ向け、政府が本年度中の策定を自治体に

（月） 　求めている「地方人口ビジョン」と「地方版総合戦略」に

午前１０時 　ついて質問致します。

　① 金坂市長は、「地方人口ビジョン」と「地方版総合戦

　　略」に対して、どのような指示をしたのか、伺います。
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　② 地方人口ビジョンの本市における現状と課題につい

　　て伺います。

　③ 「地方版総合戦略」の本市における現状と課題につ

　　いて伺います。

２． マイナンバー制度が始まります。今年の10月から12桁

　の番号が通知されます。マイナンバーは、住民票を有す

　る国民1人1人に1つずつ付けられる番号です。

　　また、社会保障・税・災害対策の分野で効率的に情報

　を管理し、複数の機関に存在する個人情報が同一人の

　情報であることを確認するために活用されます。ただし、

　法律や自治体の条例で定められた行政手続きでしか使

　用することはできません。なお、原則として番号は一生変

　更されません。

　①  マイナンバー導入の大きなメリットを３つ上げて、説明

　　をして下さい。

　② 番号は、いつ、どのように通知されますか？伺いま

　　す。

　③ どのような場面で使用することになりますか？

３．防犯灯の増設について

４．通学路での事故防止について

５．金谷川の改修について

６．東千葉メディカルセンターと大網病院について

７．圏央道のスマートインターチェンジについて

８．市有地の有効活用について

９．空き家対策について

10．「自転車の安全運転」について

11．生活保護受給者の自立促進について

9月7日 堀本孝雄議員 ６０分 １．防災計画について
（月）  (1) 津波避難計画（案）の説明会の開催を終えて

午前１１時 　① 説明会に対して何名位の出席があったのか、また主
　　にどのような質問があったのか
 (2) 計画（案）の進捗状況は（特に下記の点について）
　① 津波避難道路
　② 津波避難施設（第二保育所跡地）
　③ プラセル九十九里
２．医療問題について
 (1) 東千葉メディカルセンターへの財政支援について
　① 当医院への財政支援の意味（救急部門への説明）
　② 平成26年の大網白里市民の利用状況（外来、救急）
　③ 平成26年の救急部門の収支は
　④ 県、あるいは設立団体である東金市、九十九里町か
　　らの財政支援についての要請はいつ頃あったのか
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　⑤ 本市においては、その財政支援についてはどのように
　　考えているのか
３．入札制度について
 (1) 本市における入札制度の内容
 (2) 本市の入札制度は周辺市町村との制度の公平性はあ
　 るのか
４．公共交通について
 (1) ますます増え続ける高齢化社会地域（白里、福岡、柳
　 橋等）の交通空白地域に新たな方策を考える方法はな
　 いのか
　① 先に行われた市民アンケート調査結果に見られるよう
　　に「移りたい」とした人は、公共交通の利便性が最も高
　　い数字を見ても喫緊の問題と思うがどうか
５．大網駅周辺の整備について
 (1) 市民アンケート調査結果を見ても、優先、重要視すべ
　　き項目として、性別、年代、地区別（白里地区除く）すべ
　　て１位となっているが、この現実を市民にどう応えいてい
　　くのか、整備計画の見直しも含めて伺います。

9月7日 佐久間久良議員 ６０分 １．水道について
（月） 　① 県との協議の進捗について

午後１時 　② 水道料金の引き下げについて
２．防災・減災について
　① 避難計画の説明会について
　② 避難タワー建設計画の検証について
　③ 避難施設の建設について
３．生活保護について
４．国民健康保険等について
　① 申請減免について
　② 国保会計への法定外の繰り入れについて

9月7日 山田繁子議員 ６０分 １．若者の地域防災意識の向上を目指して
（月） 　① 中学校のクラブ活動に新たな「防災クラブの設置」に

午後２時 　　よる子供の頃からの防災意識の向上を目指す取り組み
　　はいかがか
２．子ども会議（市長と教育長との懇談会）は今後どのよう
　に進めるのか
３．本市における東京オリンピック・パラリンピックへの取り
　組みはどのように考えているのか
４．桂山池の進捗状況について
　① 今後の整備計画について
　② 現在までに整備された施設の耐用年数は
　③ 県道山田台大網白里線と接道する市道の路肩は崩
　　れやすいことから、コンクリート製Ｌ型擁壁等により、道
　　路の拡幅整備を推進してはいかがか、また隣接する道
　　路の安全対策はどのように考えているのか
５．災害時における北今泉の多目的広場の利活用は、今
　後どのように考えているのか
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9月8日 大野英雄議員 ６０分 １．大網駅南地区の整備について
（火） 　① 大網駅南地区構想図の具体化

午前１０時 　② 大網駅南地区協議会の早期設置の提案
２．ふるさと納税について
　① 吉野川市の議員研修での行政として学んだこと
　② ふるさと納税日本一を目指す具体的な対応策
３．まちづくり条例制定について
　① 住民協働推進のため協議会の早期設置の提案
　② まちづくり条例の制定
４．地方創生の状況
　① 27年度末までの産官学連携の5か年計画の進捗状況
　② 具体的な今後の施策
５．マイナンバー制度の取り組み
　① 本制度のメリットと進捗状況と懸案事項
　② 住民基本台帳との整合、本市の独自性
６．住民協働事業の取り組みについて
　① 笑いヨガリーダー育成を官民上げて実施しよう
　② 健康日本一へのアプローチ
７．事業仕分けについて
　① 事業仕分け実施の必要性を考えているか
　② 危機感をもった取り組みを提案
８．事務報告について

9月8日 秋葉好美議員 ６０分 １．猛暑・熱中症対策について
（火） 　① 予防について

午前１１時 　　市民の皆様の注意喚起・啓発・熱中症予防の取り組み
　について
　② 環境省・厚労省・消防庁が作成したリーフは情報の少
　　ない高齢者へどのように配布されているのか、又こまめ
　　な水分補給やエアコン使用等の注意喚起はどのように
　　されているのか
　③ 熱中症で全国１万超の方が搬送されているが、本市
　　においての搬送状況について
　④ 去る７月27日（月）本市学童保育において、複数の児
　　童らが熱中症の疑いとのことでしたが、その時の状況と
　　経過又今後の対策について
　⑤ 今後、残暑厳しいことから、さらなる注意と対策につい
　　て
２．認知症の取り組みについて
　① 認知症の予防について（初期段階の発見や予防活動
　　について）
　② 認知症サポート養成講座を受け地域に根差した活動
　　の推進について
　③ 認知症により徘徊高齢者の保護や体制について（安
　　心声かけ運動や地域見守りシステム等について）
３．みどりが丘保育園の病後児保育について
　① 現在の利用状況について
　② 対象年齢や市外の受け入れ等について
　③ 事業内容について
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４．青少年のインターネット依存対策について（スマホ等）
　① 児童・生徒・保護者への啓発について
　② 生活のリズムを基本に各家庭にあった利用方法の推
　　進について
　③ いじめやトラブルに巻き込まれないなどの防止や規制
　　について
５．18歳選挙権の取り組みについて
　① 若者に政治への関心をもってもらえるよう「主権者教
　　育」・「副教材」などの取り組みについて
　② 18歳になって進学や就職で引っ越した人が選挙人名
　　簿に登録されず投票できないことがないよう運用できる
　　ような取り組みについて
　③ 各投票所の投票率アップの取り組みについて

9月8日 石渡登志男議員 ６０分 １．防災（減災）対策について
（火） ２．各種団体への補助金問題について

午後１時 ３．駅前広場歩道の屋根設置の進捗状況について
４．非常に金額が高い水道料金問題について

9月8日 一色忠彦議員 ６０分 １． 過大投票区の解消をなぜ実施しないのか
（火）  (1） 総務省通知を無視し続けるのは何故か？

午後２時 　① 国の「技術的助言」をどのように理解しているのか？
　② 地方自治体の「法による行政」における「行政の裁量
　　権」をどのように理解しているのか
　③ 国と地方自治体との「対等・協力の関係」をどのように
　　理解しているのか？
　④ 国と地方自治体との共通の目的は何か？
 (2) 選挙管理委員会に組織的人事的な問題はないのか？
　① 選挙管理委員会の事務に関して「実質的」に意思決
　　定をしているのは誰か？
　② 選挙委員を「実質的」に選任しているのは誰か？
 (3） 投票所ごとの有権者数と投票率との間には因果関係
　　または相関関係があると考えているか？もし、ないとす
　　れば、投票所ごとの投票率のバラツキの主因は何だと
　　考えているのか？
 (4) 投票率の低下は、選挙管理委員会としてはやむを得
　　ないことだと考えているのか？
２．教育委員会制度改革が目指したものは何か？
 (1) 現在、本市における教育委員会を代表しているのは誰
　　で、改正地教行法（「地方教育行政の組織及び運営に
　　関する法律」）上は誰か？現在の教育長に対する教育
　　委員会の指揮監督権は新教育長が任命されるとどうな
　　るのか？
 (2) 現在の教育長は教育長として任命されるにあたって議
　　会の同意を得ているか？改正地教行法では新教育長
　　はどのような手続きで任命されるのか？それぞれの任
　　期は何年か？一般職にのみ適用される地方公務員法
　　の服務規程が適用されるのはどちらの教育長か？
 (3) 新設の総合教育会議は「首長と教育委員会」とで構成
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　　することになっているが、この教育委員会の中に従来の
　　教育長と教育委員長とが含まれていてもいいのか？
　　「旧教育長に関する経過措置」（同法附則第2条）はそ
　　れを正当化するものなのか？
 (4) 新たに首長に策定が義務付けられた「教育に関する総
　　合的な施策の大綱」を定め、又は変更するときは、新設
　　の総合教育会議において協議することとなっているが、
　　この会議体の構成が前項のような状況でもいいのか？
　　「旧教育　　長に関する経過措置」（同法附則第2条）は
　　それを正当化するものなのか？
 (5) 今般の教育委員会制度改革の目的は、「地方教育行
　　政における責任の明確化、迅速な危機管理体制の構
　　築、首長との連携の強化」であり、その中核が新教育長
　　の新設であるにも拘らず、「経過措置」があるとは言え、
　　任命の手続きも権限も異なる旧教育長が在職したまま、
　　新設の総合教育会議を開催し、新たな「大綱」を策定し
　　ようとしていては、本来の制度改革の趣旨が活かされな
　　いのではないか？
３．教科書採択について
 (1) 教科書採択はどのように行われているのか？
 (2) 教育委員会の隠蔽体質も制度改革の理由の一つだ
　　が、教科書採択過程はどの程度透明化されているの
　　か？
 (3) 採択地区協議会の委員はどのように選出されているの
　　か？「その他適切な者」として実際にどのような人が選
　　ばれているのか？公募の委員はいないのか？
 (4) 教科書展示会は何のために開催されるのか？告知は
　　どのように行っているのか？来訪者の実績はどうなって
　　いるのか？
 (5) 図書室に採択教科書を置いていないのは何故か？
４．本年の航空防除の内容と農薬の人体被害防除策につ
　いて
５．地域の実情に応じた効果的な介護予防策と地方創生
　総合戦略について
６．千葉県内の指定廃棄物処分場問題について
７．市長事務報告について
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